



# Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: Yaritza Velazquez Roblero*

*Nombre del tema: Cuadro Sinóptico (LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL).*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos*

*Nombre del profesor: Asli Belén Calderón Roblero*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria*

*Cuatrimestre: 3*

## EL CAPITALISMO ACTUAL

### **Los rasgos fundamentales del capitalismo actual.**

La época dorada del capitalismo de posguerra (Estado de Bienestar) se basó en los países desarrollados en la generalización del desarrollo económico y social de tipo fordista-keynesiano.

**La nueva conformación espacial del mundo no sólo favoreció el desarrollo acelerado de las nuevas tecnologías a nivel mundial, sino también a los países en desacuerdo supieron utilizaron políticas adecuadas**

La base de informática o computacional del nuevo capitalismo.

La electrónica tanto como ciencia o como industria, tuvo un lento desarrollo en el siglo xx.

Los avances en tecnologías electrónicas y de las telecomunicaciones llevó a la constitución del nuevo complejo productivo.

**El despliegue de las nuevas tecnologías, aunque desigual, tuvo un alcance global que revolucionó el conjunto de las actividades productivas y mercantiles.**

La primera es la de los países desarrollados encabezados por Estados Unidos de innovación de punta por empresas transnacionales muy innovadoras.

La segunda lógica desarrollada por los países atrasados más dinámicos con gobiernos desarrollistas activos.

## **CAMBIO GEOPOLITICO GLOBAL**

La difusión internacional de la revolución informática y el nuevo orden mundial neoliberal afecto profundamente al despliegue espacial del capitalismo.

En términos puramente espaciales (extensivos), la globalización constituye el más amplio proceso de internacionalización que jamás ha vivido el mundo.

La globalización afecto a los canales de comunicación, información y conocimiento.

Los fenómenos provocados por la globalización se extendieron desigualmente en el planeta.

En cuanto a su dinámica y lógica de desarrollo.

En términos socio-institucionales e ideológicos, el neoliberalismo predominó ampliamente a nivel internacional desde las dos últimas décadas del siglo pasado.

El neoliberalismo es una corriente de pensamiento social y económico que remota y absolutiza los principios del liberalismo decimonónico.

Esta tendencia busca dar respuestas al grave problema de subdesarrollo en que vive sumida la región debido, fundamentalmente, a los desequilibrios sociales, la injusticia y la inequidad que ha sembrado el modo de producción y las prácticas políticas instauradas.

**RAICES  
SOCIALISTAS DEL  
SOCIALISMO  
SIGLO(XXI)**

El socialismo del siglo XXI se puede comprender mejor si existe claridad sobre qué es el socialismo.

Es la fase caracterizada por la coexistencia en lucha de las nuevas relaciones sociales de producción.

El desarrollo de las fuerzas productivas incide a la transformación de las relaciones sociales de producción; sin embargo las fuerzas productivas no pueden ser reducidas a tecnología, maquinaria e industria.

En el socialismo no existen, propiamente hablando ,relaciones socialistas de producción y, mucho menos, modos de producción socialista.

La estatalización de la propiedad, además, no elimina a la clase obrera; por el contrario, la perpetua, lo cual va en contra de los objetivos originales del socialismo, pues este busca suprimir todas las clases, incluida la clase proletaria.

El socialismo busca la superación gradual e incesante de la enajenación que producen las relaciones monetario-mercantiles.

El socialismo no puede ser concebido como una sociedad carente de conflictos y luchas.

## **SOCIALISMO DEL SIGLO XXI EN AMÉRICA LATINA**

El proceso histórico hacia el comunismo tiene que ser un proceso universal.

El objetivo del socialismo, como etapa de transición, consiste en la gradual extinción del Estado.

El socialismo no surge de la evolución progresiva del capitalismo.

El capitalismo sólo engendra más capitalismo, por lo tanto el socialismo debe ser capaz de crear realidades totalmente nuevas.

Un socialismo que pretende cambiar totalmente el sistema de relaciones económicas mediante la racionalización de los procesos de producción y de trabajo, la eliminación del lucro, el crecimiento sostenido de las riquezas y la satisfacción creciente de las necesidades de la población.

Un socialismo que busca conquistar en un país la liberación nacional y social derrocando el poder establecido y creando un nuevo poder, ponerle fin al régimen de explotación capitalista y sus sistemas de propiedad, eliminar la opresión y abatir la miseria, y efectuar una gran distribución de las riquezas y de la justicia.

En este socialismo se hace necesario también, como el primero, crear una nueva cultura, diferente y opuesta a la del capitalismo.

El marxismo ha analizado con profusión la necesidad de socializar la economía, y de superar el régimen de producción basado en la lógica del capital.